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A PREFEITURA DE BELO 
HORIZONTE INICIOU O ANO DE 
2025 COM UMA SÉRIE DE 
ENTREGAS VOLTADAS PARA A 
MELHORIA DA QUALIDADE DE 
VIDA DA POPULAÇÃO. ENTRE OS 
PRINCIPAIS DESTAQUES ESTÃO 
OS INVESTIMENTOS NAS ÁREAS 
DE SAÚDE, EDUCAÇÃO E MEIO 
AMBIENTE, QUE REFLETEM O 
COMPROMISSO DA GESTÃO COM 
O BEM-ESTAR E O 
DESENVOLVIMENTO 
SUSTENTÁVEL DA CIDADE E 
DOS CIDADÃOS BELO-
HORIZONTINOS.

MAIS INVESTIMENTOS PARA ECOPORANGA!
* PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA E 
REVITALIZAÇÃO DE RUAS
* AMPLIAÇÃO DO MURO GABIÃO DO RIO DOIS 
DE SETEMBRO
* PAVIMENTAÇÃO E DRENAGEM NO BELA 
VISTA
* PROJETO PARA A ESTRADA DE PRATA DOS 
BAIANOS
* PARCERIAS PARA CAPACITAÇÃO DE 
AGRICULTORES

A ASSEMBLEIA LEGISLATIVA (ALES) VAI ANALISAR EM URGÊNCIA 
O PROJETO DE LEI (PL) 152/2025, QUE ALTERA A FORMA DE 
COBRANÇA DO IMPOSTO SOBRE CIRCULAÇÃO DE MERCADORIAS 
E SERVIÇOS (ICMS) DE VINHOS. O OBJETIVO É RETIRAR O 
PRODUTO DO REGIME DE ANTECIPAÇÃO PARCIAL E INSERIR NO 
DE SUBSTITUIÇÃO TRIBUTÁRIA, QUANDO O ATACADISTA 
RECOLHE TODO O IMPOSTO REFERENTE À OPERAÇÃO DE VENDA 
DO PRODUTO. A MATÉRIA FOI LIDA NA SESSÃO ORDINÁRIA 
DESTA TERÇA-FEIRA (1º), QUANDO TAMBÉM FOI APROVADO 
REQUERIMENTO PARA AGILIZAR A SUA ANÁLISE NA CASA. 
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PBH DESTACA IMPORTANTES ENTREGAS JÁ NOS 
PRIMEIROS MESES DE 2025 E SINALIZA OS PLANOS PARA 

O FUTURO
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A Prefei tura de Belo 
Horizonte iniciou o ano de 
2025 com uma série de 
entregas voltadas para a 
melhoria da qualidade de 
vida da população. Entre 
os principais destaques 
estão os investimentos 
nas áreas de Saúde, 
E d u c a ç ã o  e  M e i o 
Ambiente, que refletem o 
compromisso da gestão 
com o bem-estar e o 
d e s e n v o l v i m e n t o 
sustentável da cidade e 
d o s  c i d a d ã o s  b e l o -
horizontinos.
Até o final de 2025, a gestão municipal 
prevê a execução de diversos planos 
e s t r a t é g i c o s ,  c o m  o b r a s  d e 
infraestrutura em várias regiões da 
cidade e a implementação de políticas 
públ icas focadas em cont inuar 
melhorando a vida das pessoas.
Confira os destaques
Saúde:  6  cen t ros  de  saúde já 
reformados, reconstrução da UPA 
Venda Nova e Hospital Luxemburgo 
100% SUS
Entre janeiro e março, o município 
concluiu a reforma de seis centros de 
saúde nos bairros Miramar, Vale do 
Jatobá, Diamante, Novo Horizonte, 
Capitão Eduardo e Vista Alegre. 
Ta m b é m  f o r a m  i n i c i a d a s  a s 
construções dos centros de saúde 
Alameda dos Ipês, Minas Caixa, 
Parque Centenário e Jardim Felicidade, 
além da reforma das unidades Carlos 
C h a g a s  e  V i l a  L e o n i n a .  A s 
rev i ta l i zações  dos  Cen t ros  de 
Espec ia l i dades  Odon to lóg i cas 
Paracatu e Centro-Sul foram outras 
entregas importantes da administração 
municipal neste trimestre.
Além disso, a reconstrução da UPA 
Venda Nova já vai começar nos 
próximos meses. O objetivo é ofertar 
uma melhor infraestrutura para receber 
pacientes.
Até o final de 2025, outras sete 
unidades serão totalmente reformadas: 
Centro de Saúde Vila Cemig, Centro de 
Saúde Dom Joaquim, Centro de Saúde 
Marcelo Pontel Gomes, Centro de 
Saúde Leopoldo Crisóstomos de 
Castro, Centro de Saúde Amílcar 
Vianna Martins, Centro de Saúde 
Lagoa e Centro de Saúde Bonsucesso. 
A Prefeitura também dará início às 
obras nos centros de saúde Novo 
Horizonte, Conjunto Paulo VI, Jardim 
Montanhês, Califórnia, Pindorama – 
Elza Martins, Vila Leonina, Santa Rosa 
e Nova York.

Outras entregas prioritárias para 2025 
n a  á r e a  d a  S a ú d e  i n c l u e m  a 
implantação do Núcleo de Atendimento 
a o s  T r a n s t o r n o s  d o 
Neurodesenvolvimento com foco no 
Transtorno do Espectro Autista, o 
término da transição do Hospital 
Luxemburgo para 100% SUS-BH e a 
finalização das obras da Central de 
Material Esterilizado e Laboratório 
(CME/ Laboratório), otimizando os 
serviços.
Educação: 100% das crianças de 3 a 5 
anos matriculadas e reforma de 45 
escolas
Os avanços na área da Educação 
também são notáveis. A Escola 
Municipal de Educação Infantil Tupã, no 
Bairro Cabana, foi inaugurada com a 
criação de 223 vagas em tempo 
integral. Além disso, 45 escolas 
passaram por reformas, ampliações e 
melhorias. Outras 26 intervenções 
estão previstas até dezembro de 2025.

A Prefeitura também ampliou a oferta 
de vagas em tempo integral para 
crianças, criando 355 novas vagas até 
março e com mais 481 vagas previstas 
para abril. Além disso, 100% das 
crianças de 3 a 5 anos cadastradas 
foram matriculadas, e mais de 94% das 
demandas por vagas para crianças de 0 
a 2 anos foram atendidas.
A continuidade do programa "Cestas 
nas Férias" também é destaque, com a 
entrega de 1.839 cestas básicas em 
janeiro.
Até o final do ano, a Prefeitura pretende 
concluir obras em unidades de ensino, 
como a EMEI Carlos Prates – Parque 
da Aviação (criação de 223 novas 
vagas em tempo integral), EMEI Estrela 
Dalva – Havaí (criação de 223 novas 
vagas em tempo integral) e EMEF 
Milionários – Barreiro (criação de 960 
novas vagas em tempo parcial).
Infraestrutura e Mobilidade: praças 
reformadas, conclusão de obras no 
Vetor Norte e faixas exclusivas para 

motocicletas
Nos três primeiros meses 
do ano, a PBH concluiu 
importantes obras, como a 
reforma da Praça Rio 
B r a n c o  ( P r a ç a  d a 
Rodoviária), do Edifício 
Novo  Su l  Amér i ca  – 
Sulacap e da Praça da 
Independência, além da 
requalificação da Rua 
Sapucaí. O Baixio do 
Viaduto Santa Tereza 
também foi reformado, e a 
c idade  recebeu do is 
novos banheiros públicos 

au to l impan tes ,  que  func ionam 
gratuitamente.
O município também contratou uma 
empresa para construir 572 unidades 
habitacionais pelo programa Minha 
Casa Minha Vida em terrenos públicos, 
a lém de  conc lu i r  72  un idades 
habitacionais para reassentamento. As 
obras de urbanização das ruas no 
Taquaril, no valor de R$ 13,9 milhões, 
também foram iniciadas.
Até o final de 2025, o tráfego no Viaduto 
Heliópolis deverá ser liberado, e as 
obras dos v iadutos da Avenida 
Saramenha e da Waldomiro Lobo 
estarão concluídas. A PBH também 
planeja assumir a gestão do Anel 
Rodoviário em toda a sua extensão e 
licitar obras para interseções viárias 
com a Via Expressa.
O u t r o  e s t u d o  i m p o r t a n t e  e m 
andamento é a implementação da 
Faixa Azul – faixa exclusiva para 
motocicletas.
Sustentabilidade e Meio Ambiente: 
mais de 50 mil árvores plantadas até o 
final de 2025
Entre janeiro e março, a Prefeitura deu 
início à implantação de dois jardins de 
chuva na região do Hipercentro e 
implementou o Programa Renascente 
BH, com o plantio de 200 mudas em 
área verde no Barreiro. Outras 200 
árvores foram plantadas na minifloresta 
Urbana do Arrudas, e 1.156 árvores 
foram distribuídas e plantadas em 
parques da cidade.
A reforma do Centro Municipal de 
Agroecologia e Educação Ambiental 
para Resíduos Orgânicos – CEMAR 
também foi concluída.
Até o final de 2025, a PBH pretende 
plantar mais de 50 mil árvores e 
oferecer serviços de lazer, esportes e 
a l i m e n t a ç ã o  n o  P a r q u e  d a s 
Mangabeiras e na área da Zoobotânica. 
A trilha da Travessia da Serra no Parque 
da Serra do Curral também será aberta 
ao público.
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EXECUTIVO DEVE MUDAR CÁLCULO DE ICMS PARA VINHO 
NO ES

A Assembleia Legislativa (Ales) 
vai analisar em urgência o 
Projeto de Lei (PL) 152/2025, 
que altera a forma de cobrança 
do Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS) 
de vinhos. O objetivo é retirar o 
p r o d u t o  d o  r e g i m e  d e 
antecipação parcial e inserir no 
de substituição tr ibutária, 
quando o atacadista recolhe 
todo o imposto referente à 
operação de venda do produto. 
A matéria foi lida na sessão 
ordinária desta terça-feira (1º), 
quando também foi aprovado 
requerimento para agilizar a sua análise 
na Casa.  
Para alcançar sua f inal idade, a 
proposta revoga a alínea k, do inciso IV 
do § 6º do artigo 5º-A da Lei 7.000/2001, 
que trata do ICMS. A ideia é incluir as 

operações com vinhos classificados no 
código de Nomenclatura Comum ao 
Mercosul (NCM) 2204 no benefício de 
redução da base de cálculo para 
operações internas realizadas por 
e s t a b e l e c i m e n t o s  c o m e r c i a i s 

distribuidores atacadistas 
situados no Espírito Santo, 
conforme previsto no inciso VII 
d o  m e s m o  a r t i g o ,  q u e 
estabelece carga tributária 
efetiva de 7%.
“Essa medida é fundamental 
para que a retirada do vinho do 
regime de antecipação parcial 
e inclusão no regime de 
substituição tributária promova 
a melhoria do ambiente de 
negócios do Estado”, diz o 
g o v e r n a d o r  R e n a t o 
C a s a g r a n d e  ( P S B )  n a 
mensagem enviada à Casa.

Se o PL for aprovado e virar lei, as 
mudanças na legislação entram em 
vigor na data de sua publicação em 
diário oficial, mas produzirão efeitos 
somente a partir do primeiro dia do mês 
subsequente ao da publicação.
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DEPUTADA RAQUEL LESSA TRAZENDO NOVOS RECURSOS 
PARA SAÚDE DE  PANCAS

#TrabalhoQueNãoPara por 
Pancas!
Gente, estamos em busca de 

novos recursos para fortalecer a 
saúde do nosso município! 
Infraestrutura, equipamentos e 

muito mais!
Levamos essas demandas ao 
secretário estadual de Saúde, 

Tyago Hoffmann! ✅ Nosso 
prefeito Guima, o vice Anderson 
C o u t o  e  t o d a  a  e q u i p e 
apresentaram detalhadamente 
os projetos essenciais para 
nossa cidade.
Sigo aqui na @assembleiaes, 
sempre  à  d i spos ição  dos 
municípios e trabalhando para 
melhorar a vida das nossas 
famílias.

PREFEITO ZÉ LUIZ EM BUSCA DE MAIS INVESTIMENTOS 
PARA ECOPORANGA

Mais investimentos para 
Ecoporanga!

✅ Pavimentação asfáltica e 
revitalização de ruas

✅  Ampl iação do muro 
gabião do Rio Dois de 
Setembro

✅  P a v i m e n t a ç ã o  e 
drenagem no Bela Vista

✅ Projeto para a estrada de 
Prata dos Baianos

✅  P a r c e r i a s  p a r a 
capacitação de agricultores

Essas conquistas foram 
garantidas hoje em uma 
a u d i ê n c i a  n o  P a l á c i o 

Anchieta, em Vitória, com o 
g o v e r n a d o r  R e n a t o 
Casagrande. Ao lado do 
vice-governador Ricardo 
F e r r a ç o ,  s e c r e t á r i o s 
estaduais e dos deputados 
Mazinho dos Anjos e Janete 
de Sá , seguimos lutando por 
mais desenvolvimento para 
nossa cidade!
Nosso  compromisso  é 
trabalhar incansavelmente 
para garantir mais qualidade 
de vida para a nossa gente. 
E c o p o r a n g a  s e g u e 
avançando!
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PANCAS SEDIA ABERTURA DO CAMPEONATO CAPIXABA 
DE VOO LIVRE

Conhecida como a Capital 
Estadual do Esporte Radical, 
o município de Pancas vai 
receber a 5° edição do Open 
Pancas, que tem início nesta 
quinta-feira (03). Cerca de 
100 pilotos do Brasil e do 
exterior vão voar em torno 
d o s  f a m o s o s  P o n t õ e s 
Capixabas. A competição 
c o n t a  c o m  a p o i o  d a 
Secretaria de Esportes e 
Lazer (Sesport), por meio de 
emenda par lamentar.As 
d isputas  seguem até  o 
próximo domingo (06) no município 
localizado na Região Noroeste do 
Espírito Santo, a 190 quilômetros de 
distância de Vitória.
Realizada pela Associação de Voo Livre 
de Pancas (AVLP), com apoio da 
Prefeitura Municipal de Pancas e da 
Federação Capixaba de Voo Livre 
(FCVL), a competição deste ano ganha 
ainda mais destaque por sediar a 
pr imeira etapa do Campeonato 
Capixaba de Voo Livre e a primeira 
etapa do Campeonato Capixaba de 
Parapente 2025.
As inscrições para os esportistas 
interessados em participar do evento 
podem ser feitas pelo site da AVLP até 
sex ta - fe i ra  (04 ) .  Ao  todo ,  são 
disponibilizadas 100 vagas, sendo 70 
para pilotos brasileiros e 30 para 
estrangeiros.
O evento é aberto ao público em geral, 
que poderá apreciar de perto as 
belezas do município, com suas 
paisagens naturais, trilhas e cachoeiras 

que atraem visitantes em busca de 
emoção e contato direto com a 
natureza.
Monumento Natural
Considerado um dos melhores locais 
para a prática de voo livre no Brasil e no 
mundo, Pancas tem cerca de 80% do 
seu território localizado dentro do 
Monumento Natural dos Pontões 
Capixabas. A unidade de conservação 
federal do Brasil foi criada por decreto 
presidencial, em 02 de junho de 2008, 
com a mudança de categoria do antigo 
Pa rque  Nac iona l  dos  Pon tões 
Capixabas, anteriormente criado em 19 
de dezembro de 2002. 
As centenas de formações rochosas de 
grande al t i tude,  que chegam a 
ultrapassar os 700 metros, são ideais 
para a prática de esportes radicais e 
estimulam o turismo de aventura na 
região.
“Pancas é um dos cenários mais 
impactantes do Brasil para a prática do 
voo livre”, afirma o coordenador geral 
do 5º Open Pancas e presidente da 

Associação de Voo Livre de 
Pancas ,  A r i l son  A raú jo 
Schumacher.
“Nossas formações rochosas 
c r i a m  u m  v i s u a l 
i m p r e s s i o n a n t e , 
proporcionando aos pilotos a 
s e n s a ç ã o  d e  e s t a r 
sobrevoando um verdadeiro 
‘Jurassic Park’”, compara o 
coordenador da associação, 
Mateus Haase.
Programação
A programação dos quatro 
dias de evento será intensa. 

Na abertura, no dia 03 de abril, haverá 
treino livre e credenciamento dos 
pilotos, das 17h às 20h30, no Bar do 
Degas, tradicional ponto gastronômico 
da região.
No dia 04, a partir das 8h30, inicia-se o 
traslado dos pi lotos nos ônibus 
disponibilizados pela organização do 
evento, partindo do Bar do Degas com 
destino ao ponto de decolagem, 
localizado na Rampa Clementino 
Izoton, na Pedra da Colina, a 19km de 
distância. A abertura da janela de voo 
será às 11h30, com apuração dos 
resul tados às 17h30.  A mesma 
dinâmica da competição se repetirá nos 
dias 05 e 06, com a cerimônia de 
premiação e a festa de encerramento 
no domingo, a partir das 19h, no Bar do 
Degas.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da 
Sesport

ALERTA À POPULAÇÃO: TENTATIVAS DE GOLPE 
ENVOLVENDO A FARMÁCIA CIDADÃ ESTADUAL

A Secretaria da Saúde (Sesa), por meio 
da Gerência Estadual de Assistência 
Fa rmacêu t i ca  (Gea f ) ,  a le r ta  a 
população sobre tentativas de golpe 
envolvendo a Farmácia Cidadã 
Estadual. Indivíduos mal-intencionados 
estão entrando em contato com 
pacientes, por meio de l igação 
telefônica se passando por funcionários 
da Farmácia, e alegando que realizarão 
a entrega de medicamentos em suas 
residências. Para dar credibilidade à 
fraude, esses golpistas chegam a 

f o r n e c e r  o 
endereço real da 
unidade.
É  i m p o r t a n t e 
ressal tar  que a 
Farmácia Cidadã 
E s t a d u a l  n ã o 
realiza entregas 
domic i l ia res  de 
medicamentos. O 
paciente ou seu 
responsável legal 
deve buscar os 
m e d i c a m e n t o s 

exclusivamente na unidade onde o 
cadastro foi realizado, seguindo os 
protocolos oficiais de retirada.
Quando necessário, a forma como a 
Farmácia Cidadã Estadual entra em 
contato com os pacientes é por meio de 
ligação telefônica, ou por WhatsApp, 
porém nunca solicita que sejam 
informados dados que não sejam o 
nome completo e/ou número do 
processo e farmácia de referência.
A Geaf ressalta que a Farmácia Cidadã 

não solicita dados como: endereço, 
CPF, entre outros dados que não sejam 
os informados acima.
Orienta ainda que, para evitar cair 
nesse golpe, os cidadãos assistidos 
pela Farmácia Cidadã Estadual:
Desconfie de ligações ou mensagens 
q u e  o f e r e ç a m  e n t r e g a  d e 
medicamentos em casa;
Não forneça seus dados pessoais ou de 
saúde por telefone ou aplicativos de 
mensagens;
Em caso de dúvida, entre em contato 
diretamente com a Farmácia Cidadã 
Estadual para verificar a veracidade 
das informações;
Caso receba uma tentativa de golpe, 
denuncie às autoridades competentes, 
como a Polícia Civil (Disque 181).
A Sesa por meio da Geaf, reforça seu 
compromisso com a segurança e 
transparência no atendimento aos 
pacientes.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesa
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DIA D NA CEASA: SEMANA DE MOBILIZAÇÃO CONTRA A 
DENGUE

Na manhã desta quarta-feira 
(02), a unidade de Cariacica 
das Centrais de Abastecimento 
do Espírito Santo (Ceasa-ES) 
foi um dos polos de orientação 
e conscientização contra a 
dengue em uma das ações 
p romov idas  pe lo  Cen t ro 
Integrado de Comando e 
Controle das Arboviroses 
(CICC – Arboviroses). A ação 
faz parte da “Semana de 
Mobilização contra a dengue” 
no combate ao mosquito Aedes 
aegypti, que é responsável 
pela transmissão da dengue e 
de outras arboviroses.  A 
proposta, que teve início na 
segunda-feira (31), funcionará 
até o próximo sábado (05).
A ação realizada na Ceasa-ES contou com 
o apoio dos profissionais da Secretaria 
Municipal de Saúde de Cariacica, que 
realizaram atividades voltadas à educação 
em saúde, com distribuição de material 
educativo; além da busca por focos do 
mosquito, a vistoria do local e uma 
exposição de réplica do mosquito Aedes 
aegypti.
O diretor-presidente da Ceasa-ES, Carlos 
Cesquim, destacou a importância da 
iniciativa: “A mobilização promovida pela 
Secretaria de Saúde, em parceria com a 
Secretaria Municipal de Cariacica, é 
fundamental  para conscient izar a 
população sobre o aumento dos casos de 
dengue. Esse crescimento tem gerado 
impactos negativos para todos, e informar 
a  s o c i e d a d e  s o b r e  o s  c u i d a d o s 
necessários é essencial para conter a 
doença”. Ele ainda reforçou que “o 
Governo do Estado está promovendo 
essas ações para que as pessoas possam 
aplicar em casa os conhecimentos 
adquiridos na Ceasa”.
Durante as ações, os profissionais foram 
separados em equipes e fizeram a 
abordagem dos usuários da unidade a fim 
de orientá-los acerca das medidas de 
prevenção. A mobilização contou ainda 
com o desempenho de diversos agentes 

da Ceasa-ES, dentre eles: policiais 
militares, bombeiros civis, vigilantes 
patrimoniais e agentes operacionais de 
mercado. Os agentes atuaram no 
acompanhamento junto às equipes de 
saúde.
O subsecretário de Estado de Vigilância 
em Saúde, Orlei Cardoso, ressaltou o 
impacto da ação na Ceasa-ES: “A 
conscientização sobre a dengue na Ceasa 
é importante para levar informação aos 
trabalhadores rurais. Conscientizá-los 
sobre os sintomas, prevenção e medidas 
de controle pode ajudar a proteger a saúde 
dos trabalhadores desse relevante 
segmento econômico e produtivo. E ainda 
temos a chance de impactar positivamente 
a região em que vivem ao incentivá-los a 
eliminar os focos do mosquito em suas 
comunidades”.
As entidades envolvidas na ação reforçam 
o compromisso das autoridades na luta 
contra a dengue. A participação da 
população é essencial para eliminar focos 
do mosquito transmissor e reduzir os 
casos da doença. Medidas simples, como 
evitar o acúmulo de água parada, fazem a 
diferença na prevenção.
A mobilização também contou com a 
presença do subsecretário Municipal de 
Gestão de Saúde de Cariacica, Paulo 
Reblim, o qual ressaltou que o município 
de Cariacica vem trabalhando de forma 

“art iculada” desde o ano 
passado, focando no combate 
à dengue nos bairros de maior 
incidência,  por meio dos 
levantamentos de infestação 
p r e d i a l  d o s  a g e n t e s  d e 
endemias. E completou: “A 
ação envolve praticamente 
todo o Estado do Espírito 
Santo, principalmente a região 
serrana, que comporta boa 
parte da agricultura familiar 
capixaba”.
Sobre a Semana Mobilização 
contra a dengue
Em uma das ações promovidas 
pelo Centro Integrado de 
Comando e Controle das 
A r b o v i r o s e s  ( C I C C  – 

Arboviroses), a Semana de Mobilização 
contra a dengue teve início nessa 
segunda-feira (31) com ações de 
conscientização e educação em saúde 
voltadas à população capixaba no 
enfrentamento ao mosquito Aedes 
aegypti, transmissor da dengue e demais 
arboviroses, e aos cuidados à saúde. As 
ações acontecem até o próximo sábado 
(05). A Semana de Mobilização contará 
com a participação de diferentes órgãos e 
instituições, além do apoio dos municípios 
capixabas.
Entre as atividades agendadas para esta 
semana estão ações na Central de 
Abastecimento do Espírito Santo (Ceasa), 
em Cariacica; nos terminais rodoviários de 
Jardim América, Campo Grande e Itacibá 
e a sugestão da realização do dia D nos 
m u n i c í p i o s  e  c a m p a n h a s  d e 
conscientização nas escolas.
A mobilização contra a dengue visa 
promover atividades educativas e de 
conscientização em todo o Estado, com 
foco na prevenção da proliferação do 
mosquito Aedes aegypti, transmissor da 
doença, além de engajar a comunidade e 
promover ações integradas para o 
controle da doença.

Informações à Imprensa
Assessoria de Comunicação da Sesa

AGORA É OFICIAL: BIBLIOTECA MUNICIPAL DE COLATINA VAI 
ABRIR AOS SÁBADOS

Quer mostrar a magia dos livros aos 
seus filhos ou está sem tempo para ler 
durante a emana?
A Biblioteca Municipal passa a abrir 
suas portas aos sábados, das 8h às 
12h. Para comemorar a novidade, vai 
acontecer neste sábado, 5 de abril uma 
sessão especial de contação de 
histórias para as crianças, conduzida 
pela secretária de Cultura, Loressa 
Campostr ini ,  e pela professora, 
Carolina Dalla Bernardina.
Essa ação é uma oportunidade para as 
pessoas que trabalham durante a 
semana e têm dificuldade de acessar os 
s e r v i ç o s  p ú b l i c o s  n o  h o r á r i o 
convencional, possam aproveitar e ler 
livros, fazer pesquisas e trabalhos 

escolares. Além disso, a iniciativa tem 
como objetivo aproximar a comunidade 
dos espaços culturais da cidade, 
reforçando a importância da leitura e do 
incentivo à educação desde a infância.
A secretária de Cultura, Loressa 
Campostrini, destaca que, além de 
proporcionar momentos de lazer e 
aprendizado, a contação de histórias 
visa fortalecer o vínculo familiar e criar 
memórias afetivas em torno dos livros.
“A literatura é um meio encantador de 
formação, e queremos que as famílias 
de Colatina se sintam mais próximas da 
nossa Biblioteca. Este sábado é uma 
oportunidade de integração, diversão e 
aprendizado para todos”, afirma 
Loressa.

A Biblioteca Municipal funciona de 
segunda a sexta das 7h às 17h e aos 
sábados, das 8h às 12h.
Serviço:
Contação de histórias:
Local: Biblioteca Municipal de Colatina
Horário: 8h
Data: 5 de abril

Barra de São Francisco (ES) - Sexta - Feira - 04 de Abril de 2025
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Os primeiros meses de 2025 
trouxeram muitas novidades nas 
áreas da Ciência, Tecnologia, 
Inovação (CT&I) e Extensão do 
Espírito Santo. Em março foi 
divulgado pelo CNPq que o Estado 
terá o 1º Instituto Nacional de 
Ciência e Tecnologia (INCT), 
sediado na Universidade Federal 
do Espírito Santo (Ufes), em Vitória. 
E agora é a vez da comunidade 
c i e n t í f i c a ,  a c a d ê m i c a  e 
empreendedora comemorar outro 
marco histórico: o Espírito Santo 
terá um parque tecnológico. Localizado 
na Cidade da Inovação do Instituto 
Federal  de Educação, Ciência e 
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), em 
Vitória, o parque será um hub de 
inovação que vai abrigar empresas, 
instituições públicas e diferentes habitats 
de inovação, com o objetivo de gerar 
valor e promover a inovação tecnológica.
O projeto foi contemplado em 1º lugar no 
resultado preliminar de análise de mérito 
d a  c h a m a d a  p ú b l i c a  P a r q u e s 
Tecnológicos – 01/2024, lançada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia e 
I n o v a ç ã o  ( M C T I ) ,  p o r  m e i o  d a 
Financiadora de Estudos e Projetos 
(Finep), com recursos do Fundo Nacional 
de Desenvolvimento Cientí f ico e 
Tecnológico (FNDCT).
Para o diretor-geral da Fundação de 
Amparo à Pesquisa e Inovação do 
Espírito Santo (Fapes), Rodrigo Varejão, 
o resultado do edital representa um 
marco para o ecossistema de inovação 
capixaba. “Pela primeira vez, uma 
proposta do Espírito Santo de ambiente 
de inovação com um nível de maturidade 
de um parque tecnológico é aprovada 
nesse edital. Teremos um parque 
tecnológico e isso representa um avanço 
muito grande! A Fapes, junto ao MCI, 
apoiou a iniciativa da Cidade da Inovação 
do Ifes alguns anos atrás, de forma que 
eles tivessem condições de se estruturar 
e poder concorrer nacionalmente. E 
finalmente, no edital deste ano, eles 

conseguiram ter esse êxito. Estamos 
muito felizes, pois participamos dessa 
conquista e seguimos construindo 
estruturas maduras que vão fortalecer o 
nosso ecossistema e continuar nos 
posicionando com destaque promissor 
no futuro”, destacou Varejão.
Em abril de 2023, o Governo do Estado, 
por meio da Fapes e da Secretaria da 
Ciência, Tecnologia e Inovação (Secti), 
anunciou investimento de mais de R$ 5 
milhões na criação da Cidade da 
Inovação, localizada no bairro Jardim da 
Penha, na capital capixaba. O projeto, 
que já vislumbrava se tornar um parque 
tecnológico, viabiliza ações inovadoras e 
de desenvolvimento econômico e social 
no plano regional e estadual. O recurso 
investido foi do Fundo Estadual de 
Ciência e Tecnologia – Mobilização 
Capixaba pela Inovação (Funcitec/MCI).
“O Governo do Estado é um parceiro 
estratégico. A captação do recurso da 
Finep por parte do Ifes valida a visão de 
futuro do Governo do Estado ao 
empenhar  recursos como os do 
Funcitec/MCI. Essa visão de futuro é 
importante, pois as atividades do parque 
retornarão esse investimento ao Estado 
do Espírito Santo”, afirmou o professor e 
pesquisador do Ifes e coordenador geral 
da proposta contemplada no edital da 
Finep, Douglas Almonfrey.
A equipe de elaboração da proposta para 
a Finep foi composta ainda pelos 
professores e pesquisadores do Ifes 

Francisco José Casarim Rapchan e 
Lucas Poubel Timm do Carmo.
O que será o Parque Tecnológico Cidade 
da Inovação (PTCI)?
De acordo com o professor Almonfrey, a 
comunidade científica, acadêmica e 
empreendedora do Espírito Santo pode 
ter a certeza de que o parque trará 
geração de valor por meio da integração 
da cade ia  produt iva :  empresas, 
academia, startups, centros de pesquisa, 
entre outros. “O Parque Tecnológico é 
um construtor de pontes que visa 
conectar as estruturas que o Estado do 
Espírito Santo possui, dando a elas 
infraestrutura física e uma camada 
adicional de governança para inovarem e 
comercializarem as inovações”, pontuou.
Sobre o funcionamento da Cidade da 
Inovação como Parque Tecnológico, 
Douglas Almonfrey explicou que o 
parque, atualmente, se encontra em fase 
de  imp lan tação .  “O  recu rso  do 
Funcitec/MCI ajudou a chegarmos a 
esse estágio. Uma vez recebido o 
recurso da Finep, o Parque dará, de 
imediato, o pontapé inicial para a entrada 
em operação.”
“Existe um clima de grande otimismo 
dado o ineditismo e a importância para o 
Estado com o Parque. Sem dúvida 
estamos animados”,  ressal tou o 
professor Douglas Almonfrey.
O que é um parque tecnológico?
De acordo com o edital da Finep, parque 
tecnológico é um complexo planejado de 
desenvo lv imen to  empresa r ia l  e 
tecnológico, promotor da cultura de 
inovação, da competitividade industrial, 
da capacitação empresarial e da 
promoção de sinergias em atividades de 
pesquisa científica, de desenvolvimento 
tecnológico e de inovação, entre 
empresas e uma ou mais ICTs, com ou 
sem vínculo entre si.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Fapes

MAIS AVANÇOS NA CT&I CAPIXABA: ESPÍRITO SANTO TERÁ 
PARQUE TECNOLÓGICO
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NOVA VENÉCIA INVESTE MEIO MILHÃO NA REVISÃO DO PLANO 
DE SANEAMENTO E ARBORIZAÇÃO DA CIDADE

O município de Nova Venécia deu um 
passo importante na área ambiental 
durante uma reunião realizada na manhã 
desta quinta-feira, dia 03. A Prefeitura, 
por meio da Secretaria de Meio Ambiente 
e em conjunto com o Conselho Municipal 
de  Me io  Ambien te ,  ap rovou  um 

invest imento 
de R$ 500 mil 
para a revisão 
d o  P l a n o 
Municipal de 
Saneamento 
B á s i c o  e  a 
realização de 
u m  a m p l o 
estudo sobre 
arborização e 
p a i s a g i s m o 
urbano.

O objetivo do investimento é atualizar o 
Plano de Saneamento para atender 
melhor às necessidades atuais da 
população, promovendo melhorias nos 
serviços de abastecimento de água, 
esgotamento sanitário, drenagem 

urbana e gestão de resíduos sólidos.
Além disso, o estudo de arborização e 
paisagismo estabelecerá diretrizes para 
tornar a cidade mais verde, contribuindo 
para a redução da temperatura, melhoria 
da qualidade do ar e maior bem-estar 
para os moradores. Os próximos passos 
incluem a formalização dos projetos e a 
contratação de especialistas para a 
elaboração dos estudos.
“Estamos compromet idos com o 
desenvolvimento sustentável de Nova 
Venécia. A aprovação desses recursos 
demonstra nosso compromisso em 
melhorar a qualidade de vida da 
população e garantir que a cidade cresça 
de forma planejada e ambientalmente 
responsável”, destacou o secretário de 
Meio Ambiente.
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INTERNOS DO SISTEMA PRISIONAL TRANSFORMAM 
RECEPTORES DE SINAL DE TV PIRATA EM 

MICROCOMPUTADORES

Internos do sistema prisional do Espírito 
Santo estão transformando receptores de 
sinal de TV pirata, conhecidos como TV 
Box, em microcomputadores. A ação é 
resultado da parceria com a Receita 
Federal do Brasil (RFB) e a Secretaria da 
Justiça (Sejus) e recebeu o nome ‘Code for 
Change’, que significa ‘Código para a 
Mudança’. A iniciativa, inédita no País, une 
r e s s o c i a l i z a ç ã o ,  t e c n o l o g i a  e 
sustentabilidade e vai reconfigurar, 
i n i c i a l m e n t e ,  1 8  m i l  a p a r e l h o s 
apreendidos.
Dois internos da Penitenciária Estadual de 
Vila Velha 5 (PEVV5), no Complexo de 
Xuri, atuam no projeto, que teve início 

neste mês. Eles foram 
capacitados por servidores 
da Receita Federal, que 
f o r n e c e u  m o n i t o r e s , 
t e c l a d o s ,  m o u s e s  e 
treinamento. Além da mão 
de obra prisional, a Sejus 
f icou responsável pela 
d e s c a r a c t e r i z a ç ã o 
sustentável dos receptores.
“O trabalho visa à remoção 
d o  s o f t w a r e  d e s s e s 
receptores que possibilita o 
acesso ilegal aos satélites, 
g a r a n t i n d o  q u e  o s 
aparelhos não possam 
mais ser utilizados para 
cap tu ra  de  s ina l .  Em 
seguida, os dispositivos são 
r e c o n f i g u r a d o s  p a r a 
f u n c i o n a r  c o m o 
microcomputadores, por 

meio da instalação de um sistema 
operacional e de softwares educacionais 
gratuitos”, explica Alcéia Maria Silva 
Ribeiro, analista responsável pela Receita 
Cidadã na Alfândega do Porto de Vitória.
A delegada da Alfândega da RFB no Porto 
de Vitória, Adriana Junger Lacerda, 
informa que 30 mil aparelhos de TV Box 
foram apreendidos por importação ilegal. 
“Desses, 12 mil já foram convertidos por 
servidores da RFB. A parceria com a Sejus 
foi fundamental para dar continuidade ao 
processo, garantindo mais agilidade e 
permitindo que os servidores se dediquem 
às funções principais da alfândega. 

Estimamos que, em 10 meses, 18 mil 
aparelhos serão convertidos pelos 
internos do sistema prisional, em uma 
parceria inédita no País”, enfatiza.
Segundo a delegada, muitos materiais 
reconfigurados já foram doados para 
diversas instituições, como as prefeituras 
de Apiacá, Muniz Freire, Bom Jesus do 
Norte, bem como para a Escola de 
Aprendizes-Marinheiros do Espírito Santo 
(Eames). “Com a parceria firmada, a 
dest inação dos aparelhos poderá 
beneficiar outras instituições. Estamos à 
disposição para receber pedidos de outras 
entidades”, informa Adriana Junger 
Lacerda.
De acordo com o secretário de Estado da 
Justiça, Rafael Pacheco, os impactos do 
projeto são amplos e significativos. “Para 
os presos envolvidos, representa uma 
oportunidade de capacitação profissional 
e  re i nse rção  soc ia l ,  ao  adqu i r i r 
conhecimentos na área de tecnologia da 
informação. Para a sociedade, o projeto 
contribui com a inclusão digital e a 
educação, ao destinar os equipamentos 
reconfigurados para uso em escolas, 
bibliotecas e projetos sociais. Além disso, 
a iniciativa fortalece a sustentabilidade, ao 
promover o reaproveitamento de materiais 
que, de outra forma, seriam descartados”, 
pontua Rafael Pacheco.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sejus

CAMPANHA DO DETRAN|ES REFORÇA IMPORTÂNCIA DE 
ATITUDES SIMPLES NO TRÂNSITO

A nova campanha educativa do 
Depar tamento  Es tadua l  de 
Trâns i to  do  Espí r i to  Santo 
(Detran|ES) reforça como atitudes 
simples de serem adotadas por 
condutores, motociclistas, ciclistas 
e pedestres tornam o trânsito 
seguro. A campanha de abril do 
Órgão, com o tema ‘No trânsito, 
fazer o simples também é sinal de 
estar seguro’, já está sendo 
exibida nas TVs, rádios, sites e nas 
redes  soc ia i s  e  chama  os 
capixabas a fazerem a sua parte e, 
assim, evitar sinistros (acidentes) 
de trânsito e salvar vidas. 
O filme mostra situações gravadas na 
Grande Vitória e destaca atitudes como 
usar o cinto de segurança e o dispositivo 
adequado para crianças no automóvel, 
atravessar na faixa de pedestres e olhar 
para os dois lados, usar equipamentos de 
segurança nos trajetos de bicicleta e 
redobrar a atenção nos cruzamentos ao 
pilotar motocicleta. A locução reforça a 
mensagem “É simples de fazer. É seguro 
pra você”. 
O spot, que pode ser ouvido nas rádios, 
mostra situações cotidianas como mandar 
uma mensagem no celular, assistir a um 
filme no streaming, esquentar comida no 
micro-ondas, e compara com atitudes 

simples que todos podem ter no trânsito 
em prol de um ambiente mais seguro, 
como usar equipamentos de segurança ao 
andar de motocicleta ou bicicleta, 
atravessar na faixa de pedestre e nunca 
dirigir utilizando o celular. A mensagem 
destaca que, no trânsito, uma atitude 
simples é sinal de estar seguro e salva 
vidas.  
Nos meios digitais, além do tom educativo, 
as peças alertam a população para os 
dados alarmantes da violência no trânsito 
no Estado. Os seguidores das páginas 
oficiais do Detran|ES verão as estatísticas 
e dicas simples para a segurança no 
trânsito. 
“São comportamentos simples que todos 

devem adotar no trânsito e que 
fazem muita diferença para termos 
um tráfego seguro, evitar sinistros 
e preservar vidas. A campanha 
mostra que não é difícil se proteger 
e  p r o m o v e r  a  s e g u r a n ç a . 
Chamamos os capixabas a 
fazerem o simples", destacou o 
diretor geral  do Detran|ES, 
Givaldo Vieira. 
A campanha segue o tema anual 
"Desacelere. Seu bem maior é a 
vida", definido pela Secretaria 
Nacional de Trânsito (Senatran) 
para ser utilizado nas campanhas 
educativas dos órgãos de trânsito 

de todo o país em 2025. 
A íntegra do MCONT está disponível para 
consulta no site da Sefaz. Acesse pelo link: 
ht tps: / /sefaz.es.gov.br /manual-de-
contabilidade-mcont
Mortes no trânsito 
No primeiro trimestre deste ano, 206 
pessoas já perderam a vida em sinistros 
(acidentes) de trânsito no Estado, de 
acordo com dados do Observatório da 
Segurança Pública do Espírito Santo. No 
ano passado, 980 pessoas morreram nas 
vias capixabas. 

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sefaz
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MEIO AMBIENTE DISCUTE COMBATE À POLUIÇÃO DO AR

A Comissão de Meio Ambiente realizou 
reunião, nesta terça-feira (1º), para 
acompanhar o cumprimento das metas 
dos Termos de Compromisso Ambiental 
( TC As )  0 3 5  e  0 3 6 /2 0 1 8  (Va l e  e 
ArcelorMittal) visando à melhoria da 
qualidade do ar na Grande Vitória. 
No encontro, as empresas apresentaram o 
andamento das metas e o emprego de 
tecnologias para o controle das emissões 
atmosféricas, como o enclausuramento, 
as windfences (barreiras de vento) e os 
canhões  de  névoa ,  en t re  ou t ros 
e q u i p a m e n t o s  q u e  v ê m  s e n d o 
implantados ao longo dos anos e são 

a s s u n t o 
recorrente nas 
r e u n i õ e s  d o 
colegiado. 
Um índice que 
c h a m o u  a 
atenção, durante 
a  reun ião ,  f o i 
apresentado pelo 
Instituto Estadual 
de Meio Ambiente 
e  R e c u r s o s 
Hídricos (Iema). 
S e g u n d o  o 
instituto, o ar na 

Grande Vitória está bom em 98% das 
medições, de acordo com os parâmetros 
da Organização Mundial da Saúde (OMS).
A gerente de controle e licenciamento 
ambiental do órgão, Delanie Tienne, 
explicou que esse índice não considera a 
poeira sedimentável, por isso o pó preto 
não é levado em conta nessa medição. 
“A gente tem trabalhado para tentar fazer o 
d i m e n s i o n a m e n t o  d e s s a  p o e i r a 
sedimentável  ( . . . )  melhorando as 
tecnologias de monitoramento. Vai ser 
contratado agora um monitoramento 
automático e a gente vai poder verificar 
melhor a realidade, os picos dessa 

sedimentação de 
poeira”, detalhou a 
g e r e n t e  e m 
en t rev is ta  à  TV 
Ales. 
Pó preto 
Para o presidente 
da  ONG Jun tos 
SOS ES Ambiental, 
Eraylton Moreschi, 
n ã o  h á  c o m o 
questionar o dado 
apresentado pelo 
I e m a ,  j á  q u e  o 
índice não leva em 
c o n s i d e r a ç ã o  a 
p o e i r a 
sedimentável. 
Mas, sobre o pó 
p re to ,  Moresch i 
exibiu números que 
apontam aumento. 
“E tem aumentado 
continuamente. E o 
pior é que foram 
gastos bilhões pela 
V a l e  e  p e l a 

ArcelorMittal”, destacou o ambientalista 
em entrevista à emissora de TV. 
Ele comparou os dados referentes ao 
período de setembro de 2018 a janeiro de 
2019 com setembro de 2024 a janeiro de 
2025. Segundo o levantamento feito pela 
ONG, os números estão maiores em 82% 
das medições. 
Para Moreschi, é urgente descobrir as 
fontes desses materiais analisados nas 
estações de monitoramento. “Sem isso 
vamos ficar sem saber os responsáveis e 
sem poder tomar providências”, disse. 
Durante a reunião, técnicos do Iema 
c i t a r a m  q u e  a s  m e d i ç õ e s  s ã o 
i n f l u e n c i a d a s  t a m b é m  p e l o 
posicionamento dos ventos, pelas 
partículas provenientes da construção 
civil, por obras de asfaltamento, entre 
outros fatores. 
Mudança nos parâmetros 
De acordo com Moreschi, um estudo da 
Universidade Federal do Espírito Santo 
(Ufes) mostrou que, quando a taxa de 
deposição de partículas fica acima de 
10g/m², 74% da população da Grande 
Vitória se sente incomodada. 
Os dados são confirmados pelo Iema, que 
no ta  aumen to  na  quan t i dade  de 
reclamações de cidadãos quando esse 
índice atinge os 10g. Os parâmetros atuais 
permitem até 14g. 
O presidente da Comissão de Meio 
Ambiente, deputado Gandini (PSD), fez 
uma avaliação dos dados apresentados 
pelos convidados: “Em geral, o acordo que 
foi feito está praticamente finalizado. 
Faltam poucas obras de infraestrutura. A 
Vale fala que acaba agora em abril, já a 
Arcelor pede mais um ano para um 
equipamento”, informou o parlamentar à 
TV Ales. 
“Tudo o que foi pactuado foi realizado. No 
entanto, a gente ainda precisa de mais 
avanços (...). A poeira sedimentável ainda 
causa muito incômodo aos moradores e 
precisa avançar. A legislação estadual que 
vai ser enviada, o decreto novo, a gente 
acredita que deve avançar, deve cair de 14 
para 10g. É o que a gente está defendendo 
aqui na comissão (...)”, explicou. 
“A gente considera superimportante uma 
informação que o Iema deu também, que é 
o monitoramento contínuo (...) até para 
que a intervenção possa ser feita no 
momento que houver a distorção”, 
finalizou Gandini. 
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Publicação oficial da Prefeitura
Municipal de Pancas em 04/04/2025

AVISO DE REMARCAÇÃO DE DATA DE ABERTURA
PREGÃO ELETRÔNICO PARA REGISTRO DE PREÇOS Nº 07/2025

PROCESSO Nº 620/2024

O Município de Pancas/ES, por intermédio de seu Pregoeiro, torna público que o 
certame publicado, em epígrafe, cujo objeto é a aquisição de medicamentos 
éticos e genéricos, de A a Z, através de maior desconto percentual sobre a tabela 
oficial da Câmara de Regulação do Mercado de Medicamentos do Banco de Preços 
em Saúde (BPS) — Ministério da Saúde, encontra-se REMARCADO. A 
remarcação ocorre por motivos de interesse público, visando garantir a melhor 
execução do certame e o atendimento às necessidades da Administração. A nova 
sessão de abertura está agendada para o dia 14 de abril de 2025, às 09:00 
horas, a ser realizada por meio do site www.portaldecompraspublicas.com.br.  O 
edital retificado estará disponível a partir do dia 04 de abril de 2025 e poderá ser 
retirado na sede da Prefeitura ou acessado pelo site www.pancas.es.gov.br e no 
site www.portaldecompraspublicas.com.br.    
Maiores informações pelo telefone (27) 3726-1543. 
ID TCE/ES: 2025.053E0700001.02.0002
Pancas - ES, em 04 de abril de 2025.

Lucas Gomes da Silva
Pregoeiro/Agente de Contratação
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